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特首邀區議員對話展誠意
建制籲珍惜機會為民發聲 批煽暴派圖抗議趁機「做騷」

香港文匯報訊 綜合本報記者及中新社
中通社報道：中秋佳節團圓之際，上千愛
國愛港市民昨日自發在奧海城商場參加
「快閃齊唱國歌」活動，他們懸掛和揮舞
國旗和區旗，呼喊「中國加油！」、「香
港加油！」，高唱國歌、《歌唱祖國》，
用最和平的方式，表達着他們期盼香港盡
快恢復平靜的心願。有參與活動的市民表
示，看到不少年輕人受人利用誤入歧途，
感到無比心痛，並呼籲年輕人珍惜前途，
不要被人利用，以免後悔終生。
繼前日中環國際金融中心的「快閃齊

唱國歌」活動後，昨日又有上千市民在
西九龍奧海城商場參與相關活動。在昨
日下午1時許，眾多香港市民陸續來到奧
海城二期商場中庭，不足半小時，三層
商場走道均已站滿市民，一面碩大的五

星紅旗在中庭展開，二樓亦掛上了國旗
和香港特區區旗，眾人鼓掌歡呼。
眾參與者揮舞五星紅旗，齊唱國歌和

《歌唱祖國》等歌曲，並高呼「中國加
油」、「香港加油」等口號，現場氣氛
相當熱烈。

推坐輪椅母親前來支持
鄭先生是附近街坊，聽聞有「快閃齊唱國

歌」活動，即與姐姐推着坐在輪椅上的母親
一同前來支持，更拿着手機錄下唱國歌的全
程，「他說自己是中國人，一定要來支持活
動。」在他身邊的姐姐鄭女士臉上貼了一張
心形國旗，她表示，香港是中國的一部分，
愛護自己的國家是理所當然。
對有激進示威者大肆破壞公共設施，

鄭女士感到很無奈和無助。她表示，這

都是上一輩香港人辛苦建設起來的成
果，重建和恢復需要很長時間。她認
為，不少年輕人「思想太過簡單」，並
勸喻他們珍惜前途，慎防被人利用，否
則將後悔一生。
家住大埔的陳女士聽聞「快閃唱國

歌」活動特意搭地鐵趕來奧海城參加。
她認為不少年輕人受到誤導，「我看到
他們輕易受人利用感到很心痛。」
她批評，一些立場偏頗的傳媒在當中

引導輿論，一味偏袒示威者，對他們的
破壞行為視而不見，卻譴責警察使用武
力，「如果不是暴徒先搞破壞，警察怎
麼會對他們使用武力呢？」

「港漂」發聲盼盡快止暴
從事金融行業的冷女士表示，和平表

達訴求完全沒有問題，但有關人等已將
訴求訴諸暴力，影響市民生活和利益，
「暴力活動在任何國家和地區都是不被
允許的」，因此她特意前來參與活動，
支持警察嚴正執法。
由內地來港工作逾兩年的張先生在人群

中唱國歌，他深感自豪。他坦言，過去3
個月香港示威不斷，並逐漸演變為暴力衝
擊，「『港漂』沉默太久，所以是時候發
聲，表達我們希望香港盡快恢復秩序的心
聲。」
在活動開始前，有所謂「反修例」的
激進分子到場挑釁，雙方發生零星口
角，被商場保安隔開。但活動並未受到
影響，現場的歌聲、口號聲將所謂「光
復香港、時代革命」的「港獨」口號聲
淹沒，活動圓滿完成，市民和平離場。

香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥兌
現承諾，更積極落區和市民溝通。她昨
日到油麻地視察一幢舊樓的樓宇更新情
況和探訪一對長者夫婦，其後她分別到
位於葵涌和筲箕灣的護老院探訪長者，
在中秋佳節向長者送上祝福。
林鄭月娥在市區重建局總監（樓宇復

修）何志偉陪同下，視察了油麻地一幢樓
高16層的57年舊樓。她得悉該大廈早前
透過政府不同的資助計劃，特別是早前施
政報告提出的「樓宇更新大行動2.0」，
翻新了大廈的外牆和部分公用地方的設
施，令居民的生活環境得到改善。
她探訪了居於該處二十多年的一對長

者夫婦，了解他們的日常生活以及在樓
宇維修方面所得到的支援，並送上月餅
和水果，祝願他們節日快樂。

林鄭：讓舊樓業主安居
林鄭月娥說：「隨着本港樓宇老化，

保障樓宇安全和改善市民居住環境，是
重要的民生關注，而政府多年來推出的
措拖亦普遍受業主歡迎。政府會繼續投
放資源，正積極研究加強個別資助計劃
的力度，提供更『到位』的協助，讓更
多舊樓業主可以安居。」
林鄭月娥其後分別到位於葵涌和筲箕

灣的護老院探訪長者，向他們問好和送

上月餅和曲奇餅，同賀中秋。她表示，
由社會福利署成立、成員包括各界代表
的「檢視院舍法例及實務守則工作小
組」，已於今年5月完成有關檢討，並向
政府提交最終報告，就優化安老院及殘
疾人士院舍的監管制度，提出共19項具
體建議。
由於落實有關建議，涉及全面的法例

修訂。勞工及福利局正詳細研究有關建
議及按既定程序徵詢法律意見及諮詢相
關的委員會，並計劃於今年稍後作進一
步的地區諮詢。在敲定修訂建議後，勞
福局會擬備條例草案，並提交立法會審
議。

千人奧海城快閃 唱國歌盼港安定

特首落區溝通 港九探望長者

團體中秋赴警署送月餅慰問警隊

民政事務處昨日向各區區議員發出邀請
信，邀請所有黨派的區議員於18日在

政府總部與特首及主要官員舉行「對話
會」，反映各區真正民意。各區議會昨日就
向議員轉發出有關的邀請。不過，身為民選
區議員，縱暴派議員似乎只想繼續「示
威」，不想「溝通」，更稱會杯葛「對話
會」，或直接佩戴示威裝備叫口號等等。

陳振彬：改善現狀助力施政
港區全國人大代表，觀塘區議會主席陳振

彬表示，特首舉行「對話會」展現了很大誠
意。區議員身處服務市民的最前線，亦最能
掌握市民的想法，如今社會上充斥不信任和
假消息，議員如果能將真實情況「接地氣」
地反映給特首，相信可以改善社會現狀和政
府未來施政。
就有煽暴派區議員計劃趁「對話會」搞
「示威」，陳振彬表示，既然是民選區議
員，就有義務和責任將市民心聲向特首表
達，而不是將溝通當成抗議的機會，這種行
為對解決問題毫無幫助。
他希望大家放下成見，加強溝通，不要讓
所謂「訴求」掩蓋了市民真正的心聲，又相
信市民的眼睛是雪亮的，可以看到哪些區議
員是真正在做事，哪些在「做騷」。

顏汶羽：令施政更及時貼地
民建聯副秘書長、觀塘區區議員顏汶羽指
出，特首邀請所有黨派的民選區議員出席
「對話會」，啟動了溝通對話的重要一步，
亦希望政府的各級問責官員能盡快直接落區
公開與市民對話，通過對話直接了解市民當
前的想法，可以令施政更及時、貼地。
他呼籲各黨派的議員珍惜對話溝通的機
會，「溝通是雙方的，只有大家有坦誠交流
的心，虛心聆聽及尊重別人，和而不同，才
可是有效溝通。」

孔昭華：對話永遠好過對抗
油尖旺區議會議員孔昭華亦考慮參加「對

話會」。他表示，對話永遠好過對抗，即使
在「對話會」上表達不滿，也是可以接受
的，但如果意在「示威」或者擾亂「對話
會」秩序，讓其他議員都喪失溝通機會，是
不理性的做法。
民政事務總署昨日就「對話會」回應香港

文匯報查詢時表示：根據《區議會條例》第
二十八（2）條，現屆區議會將由2019年10
月4日起暫停運作，以便舉行第六屆區議會
一般選舉。有見及此，政府於現屆區議會完
結前邀請18區所有區議員會面，就目前社
會情況交換意見，會面細節正有序地安排。
民政署指，是次和區議員會面，與行政長
官早前公佈和司局長走進社區直接與市民對
話屬兩項不同的活動，後者正在籌備當中，
詳情有待公佈。

香港文匯報訊（記者 杜思文）特

區行政長官林鄭月娥承諾會通過加

強市民的溝通，希望平息連月的風

波，而區議會一直是連繫特區政府

與各地區居民的重要橋樑。林鄭月

娥近日邀請區議員下周三（18日）

到政府總部與特首及主要官員舉行

「對話會」，希望通過對話解決問

題。建制派多位區議員昨日在接受

香港文匯報訪問時均認為，特首此

舉展現極大誠意，他們會珍惜溝通

機會，為民發聲。有煽暴派區議員

立馬斷言「對話會」的「發言機

會」極少，更商量趁機「抗議」、

叫口號。建制派區議員批評有關人

等是不負責任地「做騷」，並呼籲

大家放下成見，理性溝通。

香港文匯報訊（記者 子京）在中秋佳
節，香港多個團體組織會員前往不同警署
探訪，感謝警隊幾個月來為維護社會治安
而艱辛工作。他們強調，堅決支持警隊嚴
正執法，維護法紀，維持治安，並希望廣
大香港市民一起支持警隊。
中國和平統一促進會香港總會昨晨前往
北角警署探望警察，衷心感謝警隊對香港
的無私無畏的付出，希望警隊繼續保持堅
毅不屈的精神，維護社會法治，並希望廣
大香港市民一起支持警方執法和政府施

政。
江蘇旅港同鄉聯合會約30名代表昨日到

旺角警署，趁中秋佳節送上月餅、杯麵
等。該會會長馬忠禮說，江蘇20多個屬
會、超過萬人支持警方果斷執法，制止暴
力，維護法治，捍衛市民安全。
香港海南社團總會會長張泰超、署理會

長李文俊昨晨亦連同一眾常務副會長、各
會會長等前往灣仔警察總部慰問警察，大
家帶同海南家鄉和香港月餅、帶水果籃慰
問並支持警察維護治安。

■林鄭月娥為長者送上節日祝福。

▲市民揮舞國旗，表達期盼香港盡快恢復平靜的心願。
香港文匯報記者 攝

◀逾千市民昨日快閃奧海城商場，高唱國歌，現場氣氛
十分熱烈。 香港文匯報記者 攝

◀市民情緒激
昂，揮動手中
國旗。

香港文匯報
記者 攝

▶到場市民高唱
國歌，並高呼
「中國加油」、
「香港加油」等
口號。

香港文匯報
記者 攝

▲中國和平統一促進會香港總會
到北角警署慰問警隊。

◀江蘇旅港同鄉聯合會到旺角警
署送上物資慰勞前線警員。■香港海南社團總會到灣仔警總送上月餅果籃慰問警隊。


